

La Defensoría y el CICR recibieron en Cauca a una menor de edad perteneciente a la comunidad Nasa.

Un nuevo caso evidencia de nuevo la existencia de miles de menores de edad en las filas de los grupos armados ilegales. La Defensoría del Pueblo facilitó la liberación de una niña indígena que había sido reclutada por las FARC.

Los hechos ocurrieron en Cauca, luego de que el Bloque Suroccidental le pidió a la entidad que fuera con una comisión para entregar a la menor de edad.

El defensor Jorge Armando Otálora valoró el gesto humanitario que se produce durante el proceso de paz, pero al mismo tiempo rechazó la vinculación menores de edad al conflicto (vea el especial del [Proyecto Víctimas sobre este crimen](#)).

A la entrega también asistió personal de la Cruz Roja Internacional. Ambas organizaciones recibieron a la niña de 15 años, perteneciente a la comunidad indígena nasa. Su estado de salud era bueno, según el reporte médico.

La joven ya se reencontró con su familia y se reincorporó a su comunidad, luego de las diligencias formales de entrega a las autoridades indígenas territoriales.

Otálora agregó que esta “muestra de respeto a la vida [...] contribuye a generar confianza en el proceso de paz”.

Hasta el 1 de agosto, la Unidad para las Víctimas contaba a 7.478 menores de edad vinculados al conflicto. Sin embargo, esta cifra es difícil de establecer en cuanto a que la mayoría de las veces se conocen los datos después de que logran salir del grupo armado.

Los mayores riesgos de reclutamiento infantil están en Antioquia, Chocó, Nariño, Cauca, Valle del Cauca y La Guajira. El mayor reclutador serían las bacrim, según la Defensoría.

De acuerdo con cifras oficiales, al 2012 las FARC están formadas por alrededor de 9.000 guerrilleros, mientras en el ELN hay unos 3.000 y hasta el momento es muy difícil establecer la composición de bandas criminales y grupos narcotraficantes (lea más sobre el informe [‘Como corderos entre lobos’](#)).

[www.semana.com/nacion/articulo/farc-sueltan-nina-indigena-nasa-reclutada/402963-3](http://www.semana.com/nacion/articulo/farc-sueltan-nina-indigena-nasa-reclutada/402963-3)